



Bulletin d'information de l'unité pastorale St Paul de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand-Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière)

Mensuel n° 28 – mars 2023

Le Carême : Un chemin de conversion et de réconciliation

Chers frères et sœurs,



Avec la célébration du mercredi des Cendres à l'entrée de ce mois de mars, nous entamons notre marche vers Pâques à travers le temps du Carême, un moment privilégié que l'Église nous offre pour la conversion et la réconciliation. Ce chemin de quarante jours n'est pas une simple tradition, mais une véritable invitation à nous recentrer sur Dieu et sur nos frères.

La conversion commence dans le secret du cœur. Elle est un appel à changer de regard, à nous détacher de ce qui nous éloigne de Dieu et à retrouver la joie de l'Évangile. Jésus nous y invite

sans cesse : « Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle » (Mc 1,15). Mais cette transformation ne peut se faire sans un engagement concret. Le jeûne, la prière et l'aumône ne sont pas de simples exercices spirituels ; ils sont des chemins qui nous libèrent et nous ouvrent aux autres.

Le Carême est aussi un temps de réconciliation. Avec Dieu d'abord, en renouant une relation plus profonde avec lui par la prière et le sacrement de la réconciliation. Trop souvent, nous portons en nous des blessures et des poids qui nous éloignent de sa tendresse. Osons revenir à lui avec confiance, car sa miséricorde est infinie. Mais la réconciliation concerne aussi nos relations humaines. Pardoner et demander pardon, réapprendre à dialoguer, tendre la main à ceux que nous avons blessés ou qui nous ont blessés : voilà des gestes qui incarnent l'amour du Christ.

En ce temps où notre monde souffre de divisions, des guerres et d'indifférence, que notre Carême soit un témoignage vivant de fraternité et d'espérance. Que chacun de nous, à travers des gestes simples, devienne un artisan de paix et de communion.

Marchons ensemble vers la lumière de Pâques, le cœur renouvelé et réconcilié !

Abbé Etienne KAOBO SUMAIDI
Gembloux, le 19/02/2025

Nous contacter

Secrétariat de l'unité pastorale
upgemblox@upgemblox.be
081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi
doyen@hesbayenamur.be
081 61 32 61

Abbé Frédérick KITAMBALA Setuka,
frederickitambala@gmail.com
081 81 26 62
0491 36 10 34

Abbé Basile Nduwa Kakwata
basile@upgemblox.be
081 61 63 92
0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm
magloire@upgemblox.be
081 94 65 28
0495 74 24 92

Abbé Ronsard MAKONSO NDONTONI
ronsardlukula@gmail.com
GSM : 0467 62 20 08

Abbé Jean-Louis Ungala Nyembo
nyembojl72@gmail.com
0486 75 33 18

Abbé Jean-Marie Rogier
jeanmarie.rogier@gmail.com
0476 43 41 86

www.upgemblox.be
<http://www.facebook.com/upgemblox/>

Horaire des messes

Samedi

18h00 église St Roch à Loncée
18h00 église St Amand de Grand-Leez (1^{er}, 15 et 29 mars)
18h00 église Ste Foy de Sauvenière (8 et 22 mars)
18h30 église St Pierre de Beuzet (1^{er}, 15 et 29 mars)

Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes (9 et 23 mars)
9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil
10h45 église St Guibert de Gembloux
10h45 église Ste Barbe de Mazy (9 et 23 mars)
10h45 église Notre Dame de Bossière (2, 16 30 mars)
11h00 église St Barthelemy d'Ernage
18h00 église St Guibert de Gembloux

Messes avec impositions des cendres le mercredi 5 mars, début du carême

18h00 église d'Ernage
18h30 église de Beuzet
20h00 église de Grand-Manil



Le 6 février, l'Église a fait mémoire de St Amand, patron de la paroisse de Grand-Leez



Amand, issu d'une importante famille d'Aquitaine, serait né vers 600. Il aurait embrassé la vie monastique dans l'île d'Yeu; il aurait reçu la tonsure auprès du tombeau de saint Martin à Tours puis, tenté par l'ascétisme, il aurait mené pendant une quinzaine d'années une vie de reclus à Bourges. Il aurait aussi entrepris, vers 625 (?), un premier pèlerinage à Rome et aurait été séduit par la conception exigeante du monachisme mise en pratique à Luxeuil. Nommé (sous Clotaire II, donc avant 629 ?) évêque missionnaire, sans siège fixe, il aurait toujours mené ses missions en étroite liaison avec Rome, notamment dans le nord de la Gaule mérovingienne, mais aussi en pays basque et outre Danube, chez les Slaves. Il se serait volontiers appuyé sur des monastères, comme ceux qu'il aurait fondés – ou dont il aurait favorisé la fondation – à Gand, à Anvers et, surtout, à Elnone (fondation sur une terre royale probablement donnée par le roi Dagobert I^{er}, peu avant sa mort en 639). Il fut pendant trois ans évêque diocésain de Maastricht (env. 648-651). C'est sous son épiscopat qu'ont notamment été fondées les

abbayes de Nivelles (vers 648-649 ?) et de Fosses (vers 651). Conformément à sa volonté explicite, Amand fut enterré (vers 680 ?) dans son abbaye d'Elnone, plus tard connue sous le nom de Saint-Amand-les-Eaux (Nord de la France)

Ndlr : vous noterez les conditionnels et les points d'interrogations, il y a peu de certitudes sur la vie de St Amand.

J'ai reçu le sacrement de l'Onction des malades

Dimanche 9 février 2025 restera gravé dans mon cœur comme un jour de grâce et de réconfort. Je m'appelle Léonie, j'ai 82 ans, et depuis plusieurs années, la maladie est devenue ma compagne quotidienne. Mon corps affaibli par les années et par la souffrance me rappelle sans cesse mes limites, mais en ce jour de la Journée mondiale de prière pour les malades, j'ai ressenti la présence de Dieu comme une douce lumière dans ma nuit.

Nous étions une quinzaine à nous inscrire ce jour-là pour recevoir ce sacrement. Nous sommes venus avec espérance : certains appuyés sur une canne, d'autres poussés en fauteuil roulant, tous portant en nous une croix invisible, faite de douleurs, d'inquiétudes et d'épreuves. Nous étions assis sur les chaises de la premier rangée.



Lorsque le prêtre s'est approché de nous, je tremblais un peu, non pas de peur, mais d'émotion. Recevoir le sacrement de l'onction des malades en ce jour spécial, entourée de ma communauté paroissiale, était une source de grande paix.

Quand l'huile sainte a touché mon front et mes mains, j'ai fermé les yeux. J'ai senti une chaleur douce, comme si le Seigneur me prenait par la main et me murmurait : « *Je suis avec toi. Ne crains pas.* » À cet instant, ce n'était plus seulement mon corps malade qui comptait, mais cette présence de Dieu qui venait m'habiter d'une force nouvelle.

Je ne dirais pas que ma douleur a disparu d'un coup, mais je sais une chose : mon cœur s'est apaisé. Je suis sortie de cette messe avec une paix profonde, une confiance renouvelée. Je me sens portée par la prière de toute l'assemblée, et même si la maladie est toujours là, je ne me sens plus seule dans mon combat.

Aujourd'hui, je rends grâce à Dieu pour cette Église qui prend soin de ses enfants les plus fragiles. Ce sacrement m'a rappelé que, malgré mes faiblesses, ma vie a du prix aux yeux de Dieu. Et cela, pour moi, c'est le plus grand des réconforts.

Léonie



Ce 25 février, **les jeunes de l'unité pastorale sont allés au home saint Joseph de Grand-Leez** pour partager un moment ludique avec les résidents. Ils avaient apporté plusieurs jeux de société. Ils profiteront des prochaines vacances pour aller à la Villette au mois de mai. Voici quelques témoignages des jeunes :

"J'ai aimé faire connaissance avec ces dames"

"On s'est bien amusé, on voyait la joie dans leurs yeux"



Catéchèse

L'entrée en carême sera célébrée avec les enfants le mercredi des cendres 5 mars à 14h à l'église saint Guibert de Gembloux.

Les enfants qui se préparent à la première communion seront en retraite le dimanche 16 mars à Gentinnes. Merci de prier pour que l'Esprit Saint inspire les catéchistes et ouvre le cœur des enfants pour qu'ils découvrent toujours plus l'amour de Dieu pour eux.

Un petit plus pour le carême ...



Le service pour l'écologie intégrale du diocèse de Namur, en partenariat avec notre service de communication, propose cette année un calendrier de Carême pour accompagner fidèlement chaque jour du temps liturgique. Ce calendrier invite à **une réflexion quotidienne et à des actions concrètes en lien avec la conversion personnelle et le respect de la Création.**
>>> <https://diocesedenamur.be/.../40-jours-pour-grandir-dans.../>

Avec *Prie en Chemin*,

Dans les vies d'aujourd'hui, parfois vécues à 1 000 à l'heure, qui ne s'est pas déjà demandé comment trouver l'équilibre, ou comment trouver un nouvel élan ? Qui n'a pas perdu de vue le sens de ses actions ? *Prie en Chemin* vous propose pour le Carême de ralentir et de prendre le temps d'écouter la Parole de Dieu. Une Parole, qui nourrit, qui libère, qui désencombre. Voilà la raison d'être du parcours « **Mettre de l'ordre dans sa vie, à la lumière des Écritures** ».

<https://prienchemin.org/inscription-careme/>

Avec *Carême dans la ville* des Dominicains : « Le Souffle du Puissant me fait vivre. »

Du 3 mars au 20 avril 2025, vous recevrez chaque jour un mail de méditation sur la Parole de Dieu, avec l'office des vêpres chanté par les sœurs dominicaines de Beaufort.

Chaque samedi, vous recevrez une vidéo sur le souffle dans la Bible, par le frère Olivier Catel.

https://www.caremedanslaville.org/inscription-page-cdlv?utm_campaign=teaser2021&utm_medium=youtube&utm_source=youtube

Avec les Carmes déchaux de Paris : Thérèse de Lisieux et le mystère pascal

Sainte Thérèse de Lisieux n'était pas seulement de l'Enfant Jésus, elle était aussi de la Sainte Face. La face du Crucifié ! On sait que les dix-huit derniers mois de sa vie sur la terre ont été un temps de grandes souffrances où se conjuguèrent la tuberculose et l'épreuve de la foi. Mais bien avant cela, à une époque heureuse de sa vie, en février 1895, Thérèse écrivait à la fin de son admirable poésie *Vivre d'Amour* (PN 17), à la strophe 15, les vers suivants : *Mourir d'Amour, voilà mon espérance / Quand je verrai se briser mes liens / Mon Dieu sera ma Grande Récompense / (...) / Voilà mon Ciel voilà ma destinée : Vivre d'Amour !!!.....*

Avec Thérèse et les textes liturgiques de ce Carême 2025, dans l'esprit de l'année jubilaire nous invitent à devenir pèlerin d'espérance, nous essaierons de nous préparer à célébrer la fête majeure de notre foi : le mystère pascal.

<https://retraites.carmes-paris.org/careme-2025/careme-2025-therese-de-lisieux-et-le-mystere-pascal/>

Avec l'œuvre des vocations (diocèses d'Île de France) : Pèlerins d'Espérance, convertissons-nous !

Le temps du Carême sonne comme une invitation à méditer plus fortement en quoi la naissance de Dieu dans la condition humaine a inversé le funeste cours de l'histoire humaine pour en faire un chemin vers la Vie. Dans la foi, nous marcherons vers la lumière de Pâques, qui nous permet d'espérer notre libération de toutes les puissances du mal et de la mort. Nous le ferons en faisant de ce chemin, un chemin de conversion.

Mgr Emmanuel Tois, s'engagera par ses enseignements avec nous tous sur le chemin de lumière le mercredi des Cendres puis chaque dimanche du Carême, et enfin chaque jour du Triduum pascal.

<https://www.oeuvresdesvocations.fr/oeuvre-des-vocations/retraite-de-careme-2025/>

..... et encore d'autres propositions à trouver sur internet !

Carême de partage : semons la solidarité, cultivons l'Espérance

En cette période bousculée par les guerres et les crises, le chemin de conversion du Carême s'offre à toutes les personnes qui le veulent comme un temps pour se mettre encore plus singulièrement à l'écoute de l'Esprit de Dieu - esprit de vie et de justice - et pour s'ouvrir avec le regard de la foi aux plus vulnérables de la grande famille humaine. 2025 est une année jubilaire, année particulière de réconciliation et de pardon qui invite à se mobiliser pour la justice sociale et la solidarité.



Soutenons les projets inspirants de nos partenaires au Pérou

CARÊME DE PARTAGE

careme.entraide.be

BE68 0000 0000 3434

Collectes les w-e des 29-30 mars et 12-13 avril 2025



ENTRAIDE & FRATERNITÉ

La campagne de Carême 2025 nous invite à porter notre attention tout particulièrement sur le Pérou où la crise économique et sociale frappe durement la population. La flambée des prix des denrées alimentaires de base, combinée à une urbanisation croissante et aux impacts du changement climatique, affecte particulièrement les plus vulnérables. Au Pérou, plus d'un habitant ou une habitante sur cinq est en situation d'insécurité alimentaire sévère.

Dans un tel contexte de précarité, une implication des communautés dans leur ensemble est nécessaire.

Face à ces défis, les jeunes péruviens et péruviennes se mobilisent à travers l'agroécologie urbaine. Formés par nos associations partenaires sur place, des responsables de l'agroécologie accompagnent particulièrement les personnes vulnérables - femmes, enfants et personnes âgées. À leur tour, ils et elles sont alors à la tête de cantines populaires, de restaurants sociaux, de potagers d'école... Ils et elles sensibilisent leurs communautés et participent aux processus décisionnels locaux et plaident pour des politiques favorables à l'agroécologie. Cette

approche communautaire transforme le système alimentaire tout en renforçant le tissu social.

À Cajamarca, province au taux élevé de pauvreté, de nombreux enfants âgés de 6 à 18 ans grandissent dans la rue, confrontés quotidiennement à la violence, l'exploitation et la malnutrition. Face à cette réalité, le centre Chibolito offre un cadre protecteur à ces enfants vulnérables. Au centre, ils trouvent des programmes de formation théorique et professionnelle, des ateliers de menuiserie et de cuisine, des activités ludiques et sportives, un accompagnement personnalisé.

Pour soutenir ces projets de formations à l'agroécologie, développement de jardins potagers urbains, accompagnement des jeunes de la rue, nous pouvons **participer aux collectes organisées dans nos paroisses les weekends des 29-30 mars et 12-13 avril**. Vous pouvez aussi **faire un don sur le compte d'Entraide et Fraternité BE68 0000 0000 3434 (communication : 7245) ou en ligne sur www.entraide.be**. Par nos dons, nous rendons concrète l'Espérance de Pâques, celle qui conduit les hommes et les femmes de toute la terre à redécouvrir ensemble la joie de la fraternité et de la solidarité.